
 

  

  

   

 

 

 

 

 

新潟 RC ６月第 2 例会 (2011.6.14) №2900 

 

(1) ロータリーソング「四つのテスト」斉唱 

(2) ロータリーの綱領の唱和 

   （金親 顯男君朗読） 

(3) 樋熊 紀雄会長挨拶 

2900 回目の例会 
今日の例会は、通算 2900 回の開催に当たります。会員

の皆様ご存じのように、新潟ロータリークラブは、昨年創

立 70 周年のお祝いをいたしました。1 年に 48 回の例会を

開催しておりますと、単純計算でも 3000 回以上になるは

ずです。これまで当クラブの歴史に疎い私ですが、少々疑

問がありましたので、ロータリー事務局で、確かめてみま

した。 
新潟ロータリークラブチャーターメンバー小林力三さん

は、「新潟ロータリークラブ50周年に思うこと」と題して、

語っていらっしゃいます。それによりますと、日本は少し

自信がついて皇紀 2600 年を祝った年に、新潟ロータリー

クラブは、東京クラブをスポンサークラブとして、新潟医

科大学学長本島一郎会長のもと 29 名の有志がイタリア軒

を例会場として発足、日本で 36 番目のクラブとして誕生

いたしました。1940 年 4 月 23 日、華やかなチャーターナ

イトの翌日からは、既に戦時体制に入っていたために周囲

からは白眼視する人も多くなり、解散要求も受けたと記録

されています。この情勢はますます悪化して、時に 1940
年 9 月 10 日東京ロータリークラブ米山梅吉さんと同一行

動をとることとし、解散を決意しました。表面は解散でし

たが、それは偽装解散であって、あくまでもロータリー・

クラブの理想は存続し具現させるために七曜クラブを設立

し、各クラブは例会の曜日の名をつけ、新潟は、火曜クラ

ブとして実質的には存在しておりました。 
終戦前後から新潟火曜クラブも冬眠状態に入り、終戦を

迎えます。1947 年国際ロータリーへの復帰運動が始まり、

実現します。新潟ロータリークラブは、登録メンバーその

ままに 1949 年 10 月 25 日イタリア軒で敦井会長の下に発

会式が行われ、1950 年 1 月 20 日に再チャーターナイトが

開催されました。 
残念のことですが、ロータリークラブ事務局には 1940

年の創立から 1950 年までの 10 年間は、例会として週報の

記録はありません。この間の歩みは、創立 70 周年記念誌

に記載されています。 

第１回の週報の記録は、1951 年 7 月 24 日付です。ガリ

版刷りをコピーしたもので読むことに難解ですが、会歌斉

唱に始まり、小林会長の司会で例会は進行しております。

週報の記録から、この例会記録から数えて今日が 2900 回

目ということのようであります。週報はガリ版刷りで、会

員の皆様に届けられていたように記録から読み取れます。

1年後の1952年7月22日の週報から活字印刷となりまし

た。例会の司会は会長、例会プログラムは私たちが伝統を

引き継いでいるのでしょう、現在と変わりがないように思

います。クラブの歴史に詳しい会員の方に叱られるかもし

れません。後で訂正等ご教授いただければと思います。こ

のように歩みを見ますと 70 年の歴史の重みを痛感いたし

ます。 
1905 年、アメリカ合衆国シカゴにロータリークラブが創

立して 50 年目の 1955 年、新潟ロータリークラブは、50
周年記念クラブ週報に代えてとする「われらの歩み」の冊

子を作成しております（５０years Service above Self）。
その冊子の中で「新潟ロータリークラブが創立されるまで」

と題して先代伊藤文吉さんは、「創立前に新潟にあった国際

性を嫌う傾向はいまだに存在する。馬鹿げた第二次世界戦

争はそれで起こり、第三次世界大戦が起こるとすれば、そ

れはやはり国際性の欠如が必ず原因する。その不幸を人類

の為未然に防ぐのがロータリーの神聖な存在の理由である。

その不幸を耳にする時、いつも筆者は心で泣いている。而

して自分の努力の足りぬことを、天を仰いで恥じている。

ロータリーから国際性を取り除いたら「ゼロ」に近いもの

である。決して英語をあやつる必要はない。ロータリー全

会員がこの国際性に目ざめる様に優しく努力をつづけるこ

とを同志に誓うものである。」と述べています。自らの国際

観の無さに痛感しています。 
週報 2900 回目の例会に当たり、クラブの歴史を回顧し

てみました。 
 

 
 



(4) 委員会報告 

・山田 隆一社会奉仕委員長よりＩＡ献血活動の報告 

６月３日に新潟市内でＩＡをかかえる５つのＲＣと顧問

教師で昨年１２月２３日、当クラブホストで開催された

ＩＡ献血活動の引継ぎ会を開催致しました。雨天でのコ

ンサートが難しいとの要望を受けて万代から古町へ場所

を変更した事、今後の活動が円滑に出来る様にマニュア

ル作りをしたことが主な変更点です。次年度は新潟北Ｒ

Ｃホストで開催されます。 

・織戸次年度青少年交換委員長より一年交換募集 

 ２０１２～１３年度一年交換学生募集要項を配布致し

ました。是非、一年間海外で学ぶ意欲ある学生を推薦願

います。詳細は事務局へお問い合わせ願います。 

・金親 顯男ＲＡ委員長 

新潟ＲＡが４０周年記念で作製した絵本を６月１８日、

ロータリー保育園へ寄贈し喜谷ＲＡ幹事が内容を朗読す

る予定です。 

６月２２日新潟ＲＡ納会が開催されます。１９：００～

２１：００ イタリア軒 大観苑、５０００円です。是

非、ご出席ください。 

・高橋 清文親睦委員  

６月１９日 親睦ゴルフコンペを開催致します。参加者

２５名。景品を受け付けておりますのでご協力をお願い

致します。 

 

(5) 会員スピーチ 

「か°き°く°け°こ° について考える」 

㈱イタリア軒 代表取締役社長 金親 顯男君 

 

 

６月２１日の例会予定 

会員スピーチ あずさ監査法人北関東事務所 

新潟オフィス責任者 西村 克広君 

 

ホームページを更新致しました！ 

新潟ロータリークラブ ホームページアドレス 

http://www.niigatarc.jp/ 

 

 

 

 


